
COMITATO LOCALE PER IL TURISMO (CLT)  

DEL COMUNE DI BORGIO VEREZZI 
 

Verbale n. 1 del 30.08.2023 

  

Si riunisce per la prima volta il Comitato Locale per il Turismo del Comune di Borgio Verezzi (di seguito: CLT) 

presso il Palazzo Comunale in data 30.08.2023 alle ore 14,15. 

Sono presenti tutti i membri designati: 

Veronica Aicardi – Presidente (delegato dal Sindaco) 

Andrea Costa – membro effettivo (delegato ABA – UPA SV) 

Barbara Bugini – membro effettivo (delegato FAITA Federcamping) 

Davide Durante – membro effettivo (delegato FIAIP) 

Valentina Staricco – membro effettivo (delegato CIA) 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante, senza diritto di voto, il responsabile del settore cultura e 

turismo del Comune di Borgio Verezzi Anna Maria Chiudaroli. 

Il CLT, che si insedia ufficialmente in data odierna, procede per prima cosa all’approvazione del 

“Regolamento di funzionamento interno del CLT”, valutando una prima bozza predisposta dagli uffici 

comunali e contenente le regole generali già in buona parte previste dalle indicazioni per l’istituzione del 

CLT approvate con deliberazione Giunta Comunale n. 35 del 13.4.2023. 

I tempi lunghi legati alla nuova regolamentazione e applicazione della tassa di soggiorno, le procedure di 

individuazione dei membri con relative pesature e la mancanza di dati certi sul gettito derivante 

dall’imposta, applicata per la prima volta ad aprile 2023, hanno portato ad un insediamento tardivo del CLT, 

una volta resi noti almeno i dati del primo versamento da parte degli operatori turistici e le proiezioni 

stimate sulle quote  percentuali da destinare a CCIAA e al Comune. 

Per quanto attiene ai tempi di approvazione del “Piano Annuale delle Attività” del CLT, Bugini suggerisce di 

modificare la bozza prevedendo il termine di 60 giorni dall’approvazione del bilancio (che a Borgio Verezzi 

negli ultimi anni è sempre stato approvato entro il mese di dicembre dell’anno precedente) e comunque 

entro e non oltre il mese di marzo di ciascun anno. Il presidente e gli altri membri concordano con la  

modifica, dando atto che la suddetta scadenza non ricorre per il primo anno di applicazione dell’imposta, 

per ovvie ragioni. 

Il CLT, in maniera informale e in un clima di proficua collaborazione, condivide il parere favorevole 

sull’approccio e sulle prime azioni e iniziative condivise portate avanti dal Comitato di coordinamento 

provinciale (Ligurian Riviera) facente capo alla Camera di Commercio, come primo tangibile risultato 

dell’applicazione della nuova tassa di soggiorno a Borgio Verezzi. Si segnalano solo alcuni problemi tecnici 

da risolvere o migliorare per quanto riguarda il booking on-line e la App Ligurian Riviera gestiti attraverso il 

portale e il personale provinciale, per possibile futuro confronto con i tecnici del Comitato Provinciale.   

 



Bugini chiede di sapere quale sia precisamente la destinazione a bilancio del 40% del gettito (in realtà 35%, 

essendo il 5% utilizzato per la quota pro CCIAA) a disposizione del Comune per la spesa “libera” non 

vincolata dalle decisioni del CLT, precisando che questa quota deve comunque essere utilizzata per fini 

turistici. Gli altri membri concordano sulla richiesta, per la quale il Presidente si impegna a fornire una 

risposta, interessandosi presso la Giunta e gli uffici competenti. 

Il Presidente, coadiuvato dal funzionario comunale per i dati e le informazioni più tecniche, introduce 

l’argomento della spesa della quota-parte destinata al CLT proponendo di utilizzare parte del gettito per 

alcuni interventi concreti quali il rifacimento dell’assito del palco di Piazza S.Pietro per gli eventi estivi, 

l’acquisto di nuove bacheche turistiche e il sostegno di parte delle manifestazioni natalizie. 

I membri del CLT concordano sul fatto che le spese decise dal CLT debbano avere in generale un orizzonte 

più ampio, dovendo rappresentare un “di più” rispetto a quanto fatto finora dal Comune con le proprie 

risorse di bilancio, e che pertanto le spese debbano seguire in primo luogo il criterio dell’investimento a 

lungo termine a favore dello sviluppo turistico del paese. 

In particolare, si evidenziano alcune linee-guida che individuano i settori nei quali il CLT vorrebbe poter 

investire risorse in modo programmato per i prossimi anni di mandato: 

1. potenziamento del servizio di trasporto pubblico Borgio/Verezzi  

2. valorizzazione e riqualificazione offerta outdoor e rete sentieristica 

3. supporto all’organizzazione di manifestazioni e intrattenimenti “diffusi” sul territorio 

Per il punto 1: 

Il potenziamento è ipotizzato a cura della società TPL per i mesi da giugno a settembre + festività – nello 

specifico si richiedono 4 corse in più al giorno  

Prime azioni: ci si riserva di prendere contatti con TPL per verificare costi e fattibilità di un “appalto in 

house” del servizio aggiuntivo 

Per il punto 2: 

Si intende puntare sull’offerta delle attività outdoor, per un turismo sportivo e del benessere anche 

destagionalizzato e sostenibile, anche sull’esempio di altri comuni. 

In particolare Costa Staricco e Bugini chiedono al Comune di rivedere il Regolamento sull’outdoor 

comunale, rivalutando la questione delle attività di biking che devono poter trovare uno spazio – per 

quanto regolamentato e magari limitato ad alcuni principali sentieri – al fine di non essere tagliati fuori dai 

grandi flussi turistici anche internazionali che gravitano sulla zona del finalese e pietrese.  

Di fatto, si segnala la presenza di sentieri del nostro territorio sulle cartine ufficiali per i biker della Finale 

Outdoor Region, spesso di collegamento fra i comuni vicini; il negare l’esistenza di percorsi idonei alle MTB 

a favore del solo escursionismo/hiking non impedisce infatti l’utilizzo di alcuni di questi sentieri (non esiste 

un controllo) e allo stesso tempo non permette di sfruttarne la risorsa in termini turistici. La proposta è 

quella di “ratificare” e accogliere nella nostra offerta outdoor anche le biciclette, con i limiti e le regole 

necessari per la convivenza con l’ambiente e i pedoni, senza più demonizzare questo tipo di attività. 

Una ulteriore proposta è quella di illuminare almeno un sentiero (proposta: Via dei Pasti) in maniera che 

possa essere percorso anche in notturna, lungo tutti i mesi dell’anno, rappresentando un incentivo non solo 

per gli escursionisti ma anche per i semplici visitatori che vogliono raggiungere Verezzi a piedi, evitando i 

l’utilizzo di mezzi a motore. 



La rivalutazione delle attività outdoor dovrà essere portata avanti con diverse azioni parallele: 

- sistemazione e manutenzione sentieri con sostituzione/aggiornamento segnaletica 

- rifacimento della carta completa dei sentieri 

- investimento per la comunicazione delle attività outdoor tramite sito ad hoc o sezione del sito turistico, 

dove si possano inserire non solo le informazioni dettagliate ma anche i tracciati gpx di tutti i percorsi  

Prime azioni: verifica dello stato dell’arte (sentieri già tracciati e non) – revisione del Regolamento attività 

Outdoor del Comune di Borgio Verezzi con apertura ai biker 

Per il punto 3: 

Staricco, in merito alla possibilità di sostenere alcune manifestazioni con i fondi del CLT, esprime il proprio 

apprezzamento nei confronti di esperienze simili a quella del “festival off” realizzata la scorsa estate dalla 

Compagnia del Barone Rampante in diversi luoghi del paese.  

Durante ricorda il successo di passate iniziative sportive (podistiche) realizzate con grande successo e poca 

spesa, come esempio di attività per valorizzare il paese e il turismo; sottolinea inoltre l’esigenza di 

affiancare alle manifestazioni più “importanti” (teatro, concerti, ecc.), attrazioni e intrattenimento diffusi in 

paese, in particolare nelle piazze di normale ritrovo dei turisti e residenti (es: Piazza Magnolie e Marconi).  

Bastano anche piccoli eventi per interessare il turista di passaggio e fargli trascorrere bene il tempo di una 

serata o di una vacanza. Staricco concorda e propone artisti di strada a costo zero, se fattibile.  

Gli altri membri concordano su questi ultimi punti: si valuterà con gli uffici competenti la possibilità di 

attirare in maniera spontanea o organizzata gli artisti di strada a Borgio Verezzi e di sostenere piccoli eventi 

di intrattenimento estivo o festivo in vari luoghi del paese. 

Per il sostegno delle manifestazioni natalizie 2023, il CLT concorda di stanziare la somma di € 2.000 ad 

integrazione delle risorse comunali già a bilancio. 

Prime azioni: stanziamento fondi per organizzazione eventi natalizi 2023, verifica con gli uffici competenti 

della fattibilità di eventi di intrattenimento spontanei o liberi con il coinvolgimento di artisti di strada. 

_________________ 

Ipotesi di suddivisione delle spese da sostenersi 

Per una prima suddivisione delle risorse – ipotizzabile ad oggi, senza ancora i dati relativi al gettito 

completo dell’anno 2023 -, il CLT condivide alcune indicazioni: 

Ipotizzando come quota per CLT la somma di  20.000 euro (gettito 2023 spendibile nel 2023/2024): 

- almeno 5.000 euro destinati a potenziamento trasporto Borgio/Verezzi con TPL  

- 2.000 euro per gli eventi di Natale ad integrazione di quanto reso disponibile a bilancio (da impegnare già 

nell’anno 2023) 

- quota residua destinata alla valorizzazione attività outdoor (sistemazione sentieri, cartina, sito, ecc.)  

Considerando il periodo in cui ci troviamo, al termine dell’estate e con l’anno quasi concluso, non è 

pensabile mettere in atto tutto il necessario per avviare e portare avanti i diversi progetti entro il 

31.12.2023: si propone pertanto di mettere a disposizione entro il 31/12/2023 solo i 2000 euro per gli 



eventi natalizi ed eventuali somme già destinate ai primi interventi per la valorizzazione dei sentieri e 

dell’outdoor (es. miglioramento sito con inserimento tracce percorsi, progettazione, ecc.). 

Nell’anno 2024 si potrà poi procedere con le spese più consistenti, in quanto avremo a bilancio sia i fondi in 

avanzo vincolato del 2023, sia una parte di quelli introitati/accertati nel 2024. 

Presidente e CLT concordano sul fatto che sarà opportuna una nuova convocazione del CLT dopo l’estate 

(ottobre – novembre 2023) per fare il punto sul gettito aggiornato, sul Piano delle Attività e sugli argomenti 

rimasti in sospeso nell’odierno incontro. 

Il presente verbale si invia ai membri del CLT per eventuali modifiche e osservazioni. 

 

Il CLT si scioglie alle ore 17,15 circa. 

 

 

  

 

  

 

  

 

 

 

 

 


